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Em outubro, mês em que as fronteiras do Paraná com o Paraguai foram reabertas, as apreensões de mercadorias 
contrabandeadas caíram 72% nas Delegacias de Foz do Iguaçu e Guaíra, conforme balanço da Receita Federal, na 
comparação com o mesmo período do ano passado, somando pouco mais de US$ 3 milhões. 

Apreensões caem 70% no mês
em que fronteiras reabriram

l Geral 5

l Pág. 8

NO ANO, RECEITA FEDERAL ACUMULA QUEDA DE 3% PARANÁ
Eleições terão 

esquema especial 
de segurança em

todo o Estado
l Política 3

RECUPERAÇÃO
Guedes diz 
que Brasil 
está saindo 
da recessão
l Economia 8

Em vir tude das eleições, a edição 

de fim de semana será veiculada 

neste domingo. e segunda haverá 

edição especial com o resultado 

das apurações.

SÉRIE D
O FC Cascavel não 

conseguiu superar a líder 
do Grupo A7, da Série D, 

e perdeu para a Ferroviária 
por 2 a 1 na tarde de 

ontem no Estádio Olímpico. 
Os visitantes abriram o 

placar aos 41 do 1º tempo 
com Thiago Marques. Aos 

42 da etapa complementar, 
Douglas deixou tudo igual, 

mas um minuto depois 
Anderson Rosa fez o gol da 

vitória da Locomotiva.

Cascavel, 69 anos

Cascavel comemora neste sábado 69 anos preparando-se para o futuro. Entidades iniciam o planejamento da Cascavel 
2050, com foco em desenvolvimento, transformação e modernização de maneira eficiente e sustentável. l Geral 6 e 7

NERY CARDOSO

O Brasil sofreu mas venceu 
a Venezuela, ontem à 
noite, por 1 a 0 e é a 
única seleção com 100% 
de aproveitamento nas 
eliminatórias da Copa do 
Mundo de Catar e líder 
na classificação, com 
nove pontos, seguido da 
Argentina, com sete. O 
time brasileiro dominou o 
jogo, no Morumbi, mas foi 
pouco criativo e coube a 
Firmino fazer o único gol da 
partida. A próxima rodada 
será na terça, quando a 
Seleção vai a Montevidéu 
e encara o Uruguai, que 
venceu bem a Colômbia 
fora de casa. A Venezuela 
recebe o Chile.

Eliminatórias
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Orgulhamo-nos em fazer parte da sua história, o 
seu progresso tem nos motivado a seguir em frente, 
e, a sua história de sucesso nos motiva a continuar 

investindo para o crescimento de todos!!!

Cascavel 69 anos 
de desenvolvimento 

e Progresso!!!  
Parabéns!!!

Parabéns à nossa grande cidade!!! 

Hoje é o aniversário da minha cidade, meu lar e eu deixo 
aqui minha homenagem a este lugar que carrega tanta 
história,  onde aqui trabalhamos a favor daqueles que 
trabalham! Cidade promissora e cheia de  encantos. 

Parabéns! Cascavel pelos 69 anos 

Intercorrências travam atualização
Curitiba - A Secretaria da 

Saúde do Paraná informou nessa 
sexta-feira (13) que, devido a 
intercorrências registradas na 
rede do Ministério da Saúde, a 
atualização dos dados da covid-
19 só ocorrerão na próxima 
segunda-feira,  di a  1 6 .  N a 
quinta, os números nacionais 
já foram informados sem os 
dados paranaenses.

Em pronunciamento na tarde 
de ontem, o Ministério da Saúde 
confirmou que as intercorrências 
podem gerar instabilidade 
nos bancos de dados e que os 
sistemas serão restabelecidos 

com previsão de retorno à 
normalidade apenas na segunda.

Conforme levantamento feito 
pelo jornal O Paraná, as maiores 
cidades do oeste informaram 
ontem 238 novos infectados, 
sendo 156 em Foz do Iguaçu, 
que soma agora 10.961 casos e 
161 óbitos por covid-19; 65 casos 
e uma morte em Cascavel, que 
soma 10.231 diagnósticos e 168 
vítimas; 17 casos em Toledo, que 
chega a 6.384 e 74 mortes. 

J á  C u r i t i ba  co n f i r m o u 
pelo terceiro dia seguido mais 
de 700 novas infecções por 
coronavírus. Nessa sexta, foram 

749 ocorrências (703 na quinta e 
736 na quarta). O maior número 
de casos diários divulgados 
havia sido no último dia 3, mas 
na data haviam sido somados 
casos registrados em dois dias 

anteriores, com isso, a capital 
registrou ontem o recorde de 
casos diários desde o início 
da pandemia. No acumulado, 
Curitiba soma 58.663 infectados 
e 1.553 mortes.

Outra estatística crescente é a 
de pacientes com o vírus ativo, com 
potencial para retransmissão. São 
atualmente 5.306 moradores de 
Curitiba identificados nessa situação, 
302 a mais do que no dia anterior. 
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 2020ELEIÇÕES

%

Não se esqueça
da cola.

Obrigatório uso 
de máscara.

Leve sua caneta.

% %

Eleitores mascarados
e segurança reforçada

Curitiba - Em um ano atípico, 
claro que as eleições não pode-
riam ser normais. Neste domingo, 
os eleitores são convocados para 
irem às urnas escolher prefeito e 
vereadores, mas com cuidados 
redobrados. Será obrigatório 
uso de máscara, é recomendá-
vel que cada um leve sua caneta, 
que mantenha o distanciamento 
social e evite rodinhas de bate-
-papo. Boca de urna? Nem pensar!

Em coletiva de imprensa na 
manhã de ontem, o desembargador 
Tito Campos de Paula, presidente do 
TRE-PR (Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná), declarou que a Justiça Eleito-
ral fez a parte dela em relação ao proto-
colo sanitário. Foram disponibilizadas 
nove carretas de materiais, como álcool 
gel, máscaras e protetores faciais para 
os mesários. Também haverá álcool gel 
para os eleitores nas 21.885 seções elei-
torais por todo o Estado.

Vale lembrar que, neste ano, 
a votação começa mais cedo, às 
7h. A Justiça Eleitoral pede para 
que quem tiver mais de 60 anos 
compareça às urnas preferencial-
mente entre as 7h e às 10h. 

A segurança será reforçada por 
mais de 10 mil homens das Polícias 
Militar e Civil nos 4 mil locais de vota-
ção. Durante o horário de votação, 
está proibido consumir bebidas 

Como justificar o voto
Caso queira justificar voto no dia da eleição por não estar em seu domicílio eleitoral, 

o eleitor pode fazê-lo no próprio aplicativo do e-Título, o que é recomendado pela Justiça 
Eleitoral para evitar a justificativa presencial. Em casos excepcionais em que o eleitor 
não possuir smartphone, ele poderá justificar o voto em qualquer local de votação.

Também é possível justificar após o dia da eleição, para isso basta levar 
ou enviar documentos pessoais e documentos que provem a justificativa, como 
atestado médico ou bilhete de viagem. É possível justificar presencialmente em 
um cartório eleitoral ou virtualmente pelo aplicativo do e-Título ou pelo Sistema 
Justifica na internet. O prazo para justificar o voto é de 60 dias após cada turno.

O QUE LEVAR PARA VOTAR?
*Documento oficial com foto 
(RG, CNH, passaporte)
*Título de eleitor, caso não 
saiba sua zona eleitoral
*Colinha com números dos can-
didatos em quem vai votar
*Caneta 
*Máscara (uso obrigatório)

Recomendações:
*Evite contato físico com outras 
pessoas e mantenha uma dis-
tância mínima de um metro 
de outros eleitores. Planeje-se 
também para não votar em cima 
da hora e evitar aglomerações
*Use álcool em gel para limpar 
as mãos antes e depois de votar
*Evite levar crianças e 
acompanhantes
*Fique no local de votação ape-
nas o tempo necessário para 
votar. Para agilizar seu voto, 
leve nomes e números de can-
didatos anotados (colinha)
*Se estiver com febre, 
fique em casa

alcoólicas em locais públicos.
Ao todo, o TRE espera contar 

com o apoio dos mais de 8 milhões 
de eleitores do Paraná no sentido 
de evitarem a aglomeração e res-
peitarem às medidas sanitárias.

O reforço do policiamento 
também será voltado ao combate 
a crimes e contravenções eleito-
rais e outras irregularidades, em 
apoio à Justiça Eleitoral, princi-
palmente para coibir o derrama-
mento de propaganda eleitoral 
próximo aos colégios eleitorais e 
a prática de boca de urna. 

“As forças de segurança estão orga-
nizadas, desde o início da pandemia já 
trabalhando nessa questão”, disse o 
presidente do TRE. “A Polícia Federal 
que tem a atribuição de cuidar das 
eleições. A PM está com 10 mil homens 
espalhados pelos 399 municípios, a 
Polícia Civil cuidando da parte judiciá-
ria, enfim, todas as forças estão integra-
das para fazer essa atuação e garantir a 
segurança. Neste ano, com o agravante 
da parte sanitária e a questão de aglo-
meração de pessoas, o trabalho será 
intensificado em todo o Estado.”

PRISÕES
É crime o transporte irregular 

de eleitores, fazer uso de alto-fa-
lantes, amplificadores de som, pro-
moção, carreata, arregimentação 

de eleitor e propaganda de boca 
de urna, assim como a divulgação 
de qualquer tipo de propaganda 
de partidos políticos e candidatos, 
e a publicação de novos conteúdos 
ou impulsionamento de conteúdos 
pela internet.

Segundo o Plano Estratégico de 
Atuação Integrada das Eleições 2020, 
no dia de votação é proibido portar 
celular, câmara fotográfica, filma-
dora, radiocomunicador ou qualquer 
outro instrumento que possa com-
prometer o sigilo do voto.

Até o término da votação, fica 
proibida a aglomeração de pessoas 
com trajes, bandeiras, broches, dís-
ticos e adesivos que caracterizem 
manifestação coletiva, com ou sem 
a utilização de veículos.

Paraná adota Lei Seca
O secretário da Segurança Pública, coronel Romulo Mari-
nho Soares, anunciou ontem que o Paraná vai adotar a 
Lei Seca no primeiro turno das Eleições, neste domingo 
(15). De acordo com a Resolução 395/2020, da Casa 
Civil, fica proibido o consumo - em locais públicos - de 

bebidas alcoólicas entre as 5h e as 17h do dia da vota-
ção. O coronel disse que o objetivo da medida “é estimu-
lar que o cidadão vá à votação sóbrio e, quando terminar 

de votar, vá para casa, evitando aglomerar, visto que 
estamos vivendo uma pandemia”.

Compra de votos
O Ministério Público Eleitoral, com apoio da Deccor 

(Divisão de Combate a Corrupção) e da Denarc (Divi-
são Estadual de Narcóticos), cumpriu na manhã dessa 

sexta 13 seis mandados de busca e apreensão em 
investigação sobre possível compra de votos para as 
eleições municipais em São Miguel do Iguaçu. O MP 

investiga denúncias de que um candidato a prefeito e 
um candidato a vereador estariam promovendo compra 
de votos, o que é crime de corrupção eleitoral, punido 
com até quatro anos de prisão e multa. É a segunda 

ação na cidade nesta semana.

Devolução
 O Instituto Confiancce, a 
ex-presidente da entidade 
Clarice Lourenço Theriba e 
o ex-prefeito de Formosa 
do Oeste José Machado 
Santana (gestão 2009-
2012) deverão restituir, 
de forma solidária, a 
soma de R$ 532.280,18 
aos cofres municipais. 
A devolução se refere a 
termo de parceria fir-
mado em 2012, cujas 
contas foram julgadas 
irregulares pelo TCE-PR 
(Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná). 

Punição
Devido à decisão, o TCE-PR 
determinou a inclusão dos 
nomes de Clarice Lourenço 
Theriba e José Machado 
Santana no cadastro dos 
responsáveis com contas 
irregulares. Além disso, 
os conselheiros aplicaram 
uma multa de R$ 145,10 
a Clarice Theriba e uma de 
R$ 1.450,98 a Santana.

Diretoria prorrogada
O presidente da AMP 
(Associação dos Municí-
pios do Paraná) e prefeito 
de Pérola, Darlan Scalco, 
defendeu mudança do 
Estatuto da AMP para 
prolongar o mandato da 
diretoria por um ano para 
fazer uma transição ade-
quada aos novos prefeitos. 
“Isso é importante para 
garantirmos a união que 
temos neste momento e 
ajudarmos os novos pre-
feitos na gestão dos seus 
municípios”, argumenta. A 
prorrogação foi aprovada.

Vaquinha
O financiamento coletivo de 
campanha, as chamadas 
vaquinhas, e as doações 
feitas pela internet já 
somam R$ 9,2 milhões. 
Embora todos os candida-
tos estejam autorizados a 
usar essa forma de arre-
cadação, cerca de 51% 
dos valores foram obtidos 
apenas por integrantes de 
Psol, PT e Novo.

Auditagens
Para atestar a segurança, a 
transparência e a lisura da 
votação, a Justiça Eleitoral 
realiza duas auditagens: a 
auditoria de funcionamento 
das urnas eletrônicas em 
condições normais de uso 
e a auditoria de verifica-
ção da autenticidade e 
da integridade dos siste-
mas instalados nas urnas 
eletrônicas. Para a realiza-
ção das auditorias, serão 
sorteadas urnas eletrôni-
cas no primeiro turno e no 
segundo turno, se houver.

Fake news
A dois dias da eleição, o 
presidente do TSE, minis-
tro Luís Roberto Barroso, 
disse que a circulação de 
fake news nas eleições 
municipais deste ano foi 
baixa. “Talvez nos últimos 
tempos esta tenha sido a 
eleição com menor inci-
dência de notícias fraudu-
lentas”. Ele relatou que 
o tribunal fez parcerias 
com todas as platafor-
mas das redes sociais e 
listou WhatsApp, Twitter, 
Facebook, Instagram, 
Google e Tik Tok.
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Nosso maior orgulho 
é carregar o nome 
dessa cidade.

Cascavel. 
Há 69 anos, uma terra de oportunidades.
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Contrabando

No mês de reabertura da fronteira, 
apreensões de produtos caem 72%

Foz do Iguaçu - Dados de 
apreensões contabilizadas 
pela Receita Federal no mês de 
outubro, das Delegacias de Foz 
do Iguaçu e Guaíra, mostram 
queda de 72% nas apreensões 
de produtos contrabandeados 
em relação ao mesmo mês do 
ano passado. A queda coincide 
com o período de reabertura 
das fronteiras com o Paraguai, 
no dia 15 de outubro.

Em valores, as apreen-
sões do mês passado soma-
ram US$ 3.121.682,86, contra 

11.295.501,91 registradas em 
outubro de 2019.

No comparativo mensal, 
todos os itens tiveram quedas 
significativas. Os maiores per-
centuais foram: brinquedos 
(queda de 92%), óculos (queda 
de 90%) e mídia ótica gravada - 
CDs e DVDs - (queda de 90%). Já 
as menores variações foram de: 
medicamentos (queda de 30%), 
relógios (queda de 46%) e tele-
fones (queda de 50%).

De acordo com a Receita 
Federal, a queda pode estar 

ligada ao alto valor do dólar, 
que pode ter inibido o contra-
bando de alguns produtos, uma 
vez que, em outubro, a cotação 
da moeda chegou a R$ 5,77. No 
ano, a maior cotação é de maio, 
quando bateu R$ 5,93.

ACUMULADO DO ANO
No acumulado anual, a 

queda é de 3%, puxada pelo 
resultado de outubro. Nos 
dez meses de 2019, o valor 
total apreendido foi de US$ 
87.994.112,02, enquanto, neste 

ano, soma US$ 85.662.509,13. 
Em julho, o Jornal O Paraná 

divulgou balanço semestral de 
apreensões. Nos primeiros seis 
meses do ano, os produtos ilegais 
recolhidos somavam 32% a mais 
que no mesmo período de 2019.

Na época, o delegado da 
Alfândega da Receita Fede-
ral em Foz do Iguaçu, Paulo 
Bini, havia dito que o aumento 
estava ligado a um cresci-
mento do crime, mas também 
a uma maior possibilidade de 
fiscalização que os agentes de 

segurança tiveram desde o início 
da pandemia com o fechamento 
da Ponte da Amizade em março, 
uma vez que, com menor trân-
sito de turistas, a possibilidade 
de controle e fiscalização de veí-
culos e cargas era maior.

DESTAQUES
No acumulado de janeiro 

a outubro deste ano, houve 
aumento de 22% no valor 
apreendido em cigarros, 72% 
no valor apreendido em medi-
camentos e de 6% em veículos. 

Incra e UnB retomam atividades para titular Faixa de Fronteira do Paraná
Cascavel - O Incra (Insti-

tuto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária), por meio da 
Superintendência Regional no 
Paraná, deu início nessa sexta-
-feira (13), em Cascavel, à reto-
mada das atividades de regu-
larização fundiária na Faixa de 
Fronteira, especificamente dos 
imóveis rurais localizados em 
áreas abrangidas pelos efei-
tos do Decreto-Lei 1.942, de 31 
de maio de 1982, no Paraná, 

reconhecidas de domínio da 
União pelo Supremo Tribunal 
Federal, mais conhecida como 
a “questão Braviaco”. 

Para que se faça um diag-
nóstico mais preciso da situa-
ção fundiária no Estado, o Incra 
firmou parceria com a UnB (Uni-
versidade de Brasília).

Pelo acordo, firmado em 
2018 e prorrogado até junho 
de 2021, será feito um diagnós-
tico da situação fundiária dos 

imóveis do Incra e da União que 
se enquadram na Lei 11.952. 
A UnB faz esse diagnóstico 
por estado da federação e 
os processos são analisa-
dos pelas superintendências 
regionais do instituto.

O Incra é o gestor das terras 
situadas em Faixa de Fronteira, 
que abrange, somente no Paraná, 
139 municípios, com uma área de 
aproximadamente 6,5 milhões de 
hectares (ha) - cerca de um terço 

do território paranaense. São exa-
tas 218.053 propriedades rurais 
existentes nesse espaço geográfico.

QUESTÃO BRAVIACO
Braviaco é a sigla da Com-

panhia Brasileira de Viação e 
Comércio, subsidiária da Brazil 
Railway Company que atuou no 
País para a construção de uma 
ferrovia que acabou não sendo 
concretizada. Ela recebeu inde-
vidamente do então governo do 

Paraná, na época (fim da década 
de 20 do século passado), cerca 
de 1 milhão de hectares de ter-
ras na Faixa de Fronteira e que 
retornaram ao patrimônio da 
União. Essas terras foram ocu-
padas ao longo dos anos por 
milhares de famílias de agricul-
tores que vieram do Rio Grande 
do Sul e de Santa Catarina no 
processo de ocupação do ter-
ritório paranaense e que nunca 
foram regularizadas.

Show Rural: Dilvo cita
criatividade e superação em 
reunião com coordenadores

Cascavel - A capacidade 
criativa e de superação do 
evento foram dois dos aspec-
tos ressaltados pelo presi-
dente Dilvo Grolli, no fim da 
tarde de quinta-feira, durante 
a primeira reunião geral com 
coordenadores de áreas do 33º 
Show Rural Coopavel. O encon-
tro acontece 78 dias antes da 
abertura oficial da 33ª edi-
ção, que em 2021 ocorrerá no 
período de 1º a 5 de fevereiro.

Devido à pandemia, a coor-
denação geral fez, pela pri-
meira vez, reuniões setorizadas 
com áreas afins, justamente 
para acelerar os preparativos. 
“O encontro geral acontece 
para afinar ajustes fundamen-
tais entre a equipe”, conforme 
Dilvo, que ressaltou a impor-
tância do empenho e da dedi-
cação de todos para fazer da 
33ª edição, a exemplo das 
anteriores, um grande evento 
em organização e repasse de 
conhecimentos em tecnologias 
e inovações aos visitantes.

PLANO DE CONTINGÊNCIA
O Show Rural de fevereiro de 

2021 terá algumas novidades, 
como a observação de um cui-
dadoso plano de contingência. 

“O foco de nossas atenções, 
nesse campo, é eliminar todos 
os riscos do coronavírus”, citou 
o presidente Dilvo, afirmando 
que a Coopavel, diante de tudo 
o que tem feito e dos números 
que têm em mãos, é modelo no 
combate à pandemia.

Dentre as medidas estão 
adaptação de todas as áreas 
para proteção dos participantes; 
medição de temperatura corpo-
ral; criação de sentidos únicos 
nas ruas do parque; palestras 
somente em espaços abertos 
e haverá distanciamento regu-
lamentar no refeitório e nas 
empresas. Os visitantes deverão 
circular com máscaras por todo 
o parque, que terá álcool em gel 
em vários pontos.

NOVIDADES
Entre as novidades estarão 

a forte presença do evento nas 
plataformas on-line, a criação 
da TV Show Rural e a participa-
ção da Ovinopar, que trará nove 
raças de ovelhas para exposi-
ção e venda no setor pecuário, 
que será ampliado. Mais de 330 
expositores já confirmaram pre-
sença no Show Rural Coopavel, 
que acontecerá em uma área 
aberta de 720 mil metros qua-
drados em Cascavel.
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Cascavel do futuro: desenvolvida, moderna, humana e sustentável
l Reportagem:  Patrícia Cabral

Cascavel - Cascavel vai 
comemorar 69 anos, mas você 
já parou para imaginar como 
será a cidade daqui a 10, 20 ou 
30 anos? Como serão o movi-
mento nas ruas e os pontos 
turísticos? O transporte terá 
evoluído? E a saúde?

Pois saiba que a Cidade 
do Futuro é projetada já há 
alguns anos. Desde 2010, pro-
fissionais, entidades e asso-
ciações trabalham na elabo-
ração de um planejamento 
com perspectivas de mudan-
ças que envolvem setores 
como educação, transporte e 
infraestrutura.

Tudo começou com um 
estudo desenvolvido pela Fiep 
(Federação das Indústrias do 
Paraná) e entregue em 2012, 
chamado Projeto Cidades Ino-
vadoras Cascavel 2030, no qual 
foram destacadas áreas como 
educação e cultura, energia, 
saúde e bem-estar, segurança, 
transporte e mobilidade, urba-
nismo e meio ambiente. Para 
cada uma foram pensadas 
ações para possibilitar desen-
volvimento e modernização. 
Na educação, por exemplo, a 
aposta era na formação e na 
valorização de profissionais. 
No projeto 2030, o painel 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana mostrava Cascavel 

como um polo metropolitano 
em transporte, oferecendo 
acessibilidade. 

Edson Vasconcelos foi presi-
dente e atualmente é membro 
do Codesc (Conselho de Desen-
volvimento Econômico Sustentá-
vel de Cascavel). Ele acompanhou 
a elaboração daquele projeto e a 
criação dos painéis. “O objetivo do 

Presente: Novo Aeroporto deve potencializar 
o crescimento e atrair investimentos para a região

Estudo dá início à Cascavel 2050
Em 2014, teve início um movimento envolvendo as oito maiores entidades da cidade, liderado por José Torres 

Sobrinho, e, em 2016, surgiu o Codesc (Conselho de Desenvolvimento Econômico Sustentável de Cascavel), 
integrado por 65 entidades com a missão de não só dar sequência ao projeto Cascavel 2030, mas, especialmente, 
estimular a busca pelo desenvolvimento, pela transformação e pela modernização de maneira eficiente e sustentável. 
Foi dado então um passo à frente, ou melhor, 20 anos à frente: a missão de pensar e construir a Cascavel 2050. “A 
proposta Cascavel 2030 oferece uma construção e faz uma conexão do futuro a longo prazo com o presente. Para 
chegar a 2050, é importante complementar esse projeto anterior que serviu de base para o engajamento das enti-
dades. As ações do Cascavel 2030 ainda não foram concretizadas, mas caminham para isso. Precisamos esperar 
a evolução do [estudo] Cascavel 2050, já que é quase uma continuação de 2030, por isso, a sequência do projeto 
nos próximos anos é tão importante”, reforça Edson Vasconcelos.

O presidente da Codesc, Alcir Rotta Junior, explica que as próximas etapas do Cascavel 2050 são diagnóstico, 
plano estratégico e plano de ação. “Trabalhamos o projeto Cascavel 2030, no entanto, já estamos em fase final 
do projeto Cascavel 2050. Estamos contratando a empresa Urban Systems, que vai realizar o estudo das duas 
primeiras fases, que são fundamentais para a sequência do trabalho”.

Muitas ideias do Projeto 
Cascavel 2030 foram manti-
das para projetar a Cascavel 
2050. O Plano Estratégico de 
Desenvolvimento Sustentável 
possui ações que devem ser 
desenvolvidas para fazer com 
que daqui a 30 anos seja uma 
cidade melhor, moderna, sus-
tentável e humana. 

Atualmente, são seis 
Câmaras de Desenvolvimento 
no Codesc: Educação, Ener-
gia, Saúde e Bem-Estar, 
Transporte e Mobilidade, 
Urbanismo e Meio Ambiente, 
Turismo e Eventos. “Todas 
essas propostas levantadas 
pelas câmaras técnicas são 
o resultado de mais de 900 
reuniões nos últimos quatro 
anos, nas quais passaram 
mais de mil pessoas em cerca 
de 2 mil horas de trabalho. 
São discussões técnicas e 
profundas que buscam pro-
postas e soluções que pro-
jetam o futuro de Cascavel”, 
explicou o presidente do 
Codesc, Alci Rotta Junior.

Cada câmara técnicas 
construiu a sua fotografia com 
eixos estratégicos. 

No turismo, por exemplo, 
a imagem que traz a visão 
de 2030 possui cinco eixos 
estratégicos: ativos turísti-
cos, ecossistema do turismo, 
infraestrutura urbana e rural, 
atratividade e patrimônio his-
tórico, natural e religioso. 

Na Câmara de Saúde e 

Cascavel - Ao completar 69 
anos neste sábado (14), Cas-
cavel está prestes a receber 
um dos maiores presentes dos 
últimos anos. Mas este não veio 
pronto de fábrica nem emba-
lado com laço. Pelo contrário. 
O novo aeroporto de Cascavel é 
resultado de um longo trabalho 
e de um processo minucioso, 
acompanhado com ansiedade 
por autoridades e população. 

O novo terminal de passagei-
ros do aeroporto recebe o nome 
de Octacílio Mion (foi vereador 
e prefeito de Cascavel e faleceu 
em 19 de novembro de 2015), 
custou cerca de R$ 19 milhões 
e está pronto desde agosto, e 
se transformou numa estrutura 
moderna e imponente. 

A previsão inicial era de 
que a migração da antiga 
estrutura  ocorresse  até 
setembro, mas depende de 
algumas liberações.

A Anac (Agência Nacional 
de Aviação Civil) informou que 
tramitam ainda dois processos 
para homologação, e envolvem 
a ampliação da pista de pouso 
e decolagem, a implantação de 
uma pista de táxi, a construção 
de hangares, do pátio e do ter-
minal de passageiros.

No dia 22 de outubro, o 
Cindacta II (Centro Integrado 
de Defesa Aérea e Controle de 

A coragem e o trabalho perseverante 

de sua gente fizeram de Cascavel uma 

grande cidade, que orgulha o Paraná 

pela sua força na agropecuária e na 

agroindústria e pela sua expressividade 

em ensino superior! Parabéns!

UNIPAR, presente em Cascavel desde 1999

Formando profissionais, desenvolvendo pesquisa, atendendo a 
comunidade com projetos sociais 

Tradição de 48 anos em ensino superior

Estrutura laboratorial ampla e moderna

Conceito máximo na avaliação do Ministério da Educação

CASCAVEL

69ANOS

Cascavel 2030 foi refletir, planejar 
e ajudar a viabilizar investimen-
tos, mas, principalmente, promo-
ver união das entidades e mos-
trar que, em parceria com poder 
público, é possível desenvolver 
a cidade do futuro promovendo 
evolução e modernidade a longo 
prazo”, explica.

A proposta Cascavel 2030 

projetava o aumento populacional. 
Em 2010 eram 266.835. A expecta-
tiva para 2030 era de 392.812. Agora 
a cidade possui 332.333 habitantes. 
“Hoje, o mais importante é não ter 
necessariamente uma grande 
população, mas grandes oportuni-
dades para que os jovens não pre-
cisem sair da cidade para estu-
dar ou trabalhar”, explica. 

Você está preparado 
para o futuro?

Bem-Estar, traz Cascavel 2030 
como polo de saúde estimu-
lando a economia local. Estu-
dantes e trabalhadores terão 
nas escolas e nas empresas 
orientações sobre mudanças 
de hábitos alimentares. 

A Câmara de Urbanismo 
e Meio Ambiente prevê fluxo 
logístico desafogado com as 
construções de viadutos nos 
trevos de acesso à cidade. 

Para Edson Vasconcelos, 
muitas situações que já são 
observadas e realizadas na 
cidade apontam que o pro-
cesso pode parecer longo e 
cauteloso, mas já sinalizam 
o futuro. “De todas as câma-
ras, a relacionada à energia 
é uma das que mais con-
seguiram agrupar conheci-
mentos técnicos, projetando 
a eficiência energética, 
envolvendo biogás e sus-
tentabilidade. A instalação 
da Cooperativa Paraná Ener-
gia na cidade é uma prova 
do que vai ser o futuro. 
É recente e deve crescer 
ainda mais”, e acrescenta: 
“Quando penso na Casca-
vel do futuro, vejo a mobili-
dade urbana como um dos 
pontos positivos. Carros e 
ônibus elétricos, sustentabi-
lidade e qualidade de vida. 
A grande questão é quando 
tudo isso vai chegar e nosso 
objetivo com todo esse tra-
balho é que isso aconteça o 
mais rápido possível”.

Tráfego Aéreo) de Curitiba - 
departamento da Força Aérea 
Brasileira que regula a prote-
ção do espaço aéreo - emitiu 
um parecer favorável a um 
documento que faltava cha-
mado PBZPA, que é o Plano 
Básico de Zoneamento de Pro-
teção de Aeródromo.

Outro passo importante para 
a liberação foi dado: vistorias e 
avaliações realizadas durante 
vários dias pelos representan-
tes da Anac foram encerradas na 
última quinta-feira (12). Agora, 
tem até o dia 23 deste mês para 
emitir parecer formal, que irá 
aprovar ou fazer apontamentos 
e indicações de adequações, 
caso seja necessário.

Nos últimos cinco anos, 

o Aeroporto de Cascavel 
movimentou uma média 
de 200 mil passageiros em 

aproximadamente 9 mil pou-
sos e decolagens por ano. Hoje 
tem três voos diários prestados 

As primeiras obras no termi-
nal de passageiros começaram 
em 2011, com um projeto mais 
simples, o qual foi abando-
nado. A retomada se deu com 
um projeto três vezes maior 
que o desenho original e mais 
ambicioso. Foram mais de dez 
contratos e investimento de 
cerca de R$ 40 milhões. 

São 6 mil metros de área 
construída. A parte interna do 
terminal permite circulação de 
600 passageiros. Restaurantes, 

O Aeroporto Municipal 
de Cascavel completou na 
última quinta-feira 43 anos. A 
expectativa agora é de que a 
nova estrutura dê um impulso 
social e econômico em toda a 
região oeste.

Segundo o presidente 
da Amic Paraná (Associação 
dos Microempresários e das 
Empresas de Pequeno Porte 
do Paraná), Sandro Luis Via-
piana, a revitalização do aero-
porto vai potencializar o cres-
cimento das cidades vizinhas. 
“Cascavel é impulsionada 
pelo agronegócio, é um polo 
metalúrgico e de indústrias 
de transformação de plástico. 
O comércio é forte e o setor 
atacadista presta serviço para 
toda a região. Abrangemos 

Expectativa de associações e entidades: mais desenvolvimento à vista 
diretamente mais de 27 muni-
cípios e quase 1 milhão de 
habitantes. O novo aeroporto 
vai diminuir tempo, encurtar 
distâncias e facilitar o deslo-
camento de profissionais que 
precisam estabelecer contatos 
coorporativos”, avalia.

Para o presidente da Cacio-
par (Coordenadoria das Asso-
ciações Comerciais e Empre-
sariais do Oeste do Paraná), 
Alci Rotta Júnior, o sistema 
associativista será beneficiado 
com a nova estrutura. “Consi-
deramos como alto o vetor de 
desenvolvimento. Cascavel 
e toda a região ganham uma 
importante ferramenta que vai 
impulsionar a economia local. 
Estamos confiantes no projeto 
e com novas opções de voos 

porque trará mais progresso 
para a nossa região”, destaca 
Rotta Júnior, que também pre-
side o Codesc.

O presidente da Acic (Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Cascavel), Michel Lopes, 
afirma que a maior ferra-
menta de desenvolvimento 
de uma cidade e de uma 
região é um aeroporto estru-
turado com linhas regulares 
e concorrência leal com pre-
ços condizentes com o cená-
rio brasileiro. “Sonhamos e 
esperamos muito por esse 
momento, que vai levar Cas-
cavel a um novo patamar de 
desenvolvimento através de 
novos investimentos e novos 
empregos. O novo termi-
nal atende a uma demanda 

reprimida que tínhamos há anos”. 

AEROPORTO REGIONAL
Segundo Michel, é preciso 

continuar projetando o futuro, 
lembrando da necessidade do 
Aeroporto Regional. “O aero-
porto de Cascavel passa a ser 
reconhecido nacionalmente, 
proporcionando visibilidade 
para que grandes empresas 
do mundo se instalem na nossa 
cidade. Precisamos atrair 
esses novos investimentos e 
mantermos a pauta do Aero-
porto Regional, pois Cascavel 
vai crescer cada vez mais e 
demandar uma estrutura com 
mais autonomia aeroportuária 
para a região e todo o Paraná”, 
analisa Michel Lopes.

Para o coordenador da 

Câmara de Turismo do Codesc, 
Luis Fernando Casagrande, 
setores como hotelaria, 
turismo de eventos e negócios 
também devem ser beneficia-
dos com o novo aeroporto. 
“Vai ser o elo com outras gran-
des cidades. É a cereja do bolo 
do turismo, que chamamos de 
‘uma indústria sem chaminé’. 
Acredito que, dentre as nossas 
prioridades nos últimos anos 
com relação ao desenvolvi-
mento do setor, as opções 
de voos para cidades como 
Curitiba e São Paulo serão de 
grande valia para todo o trade 
turístico. Possuir um aeroporto 
em condições que se igualam 
às principais cidades do Brasil 
vai auxiliar e ser benéfico para a 
economia como um todo”.

Investimento milionário 
um mirante para observação de 
pousos e decolagens, espaços 
para reuniões, sala de controle 
das operações aeroportuárias.  
São 40 câmeras de segurança 
em todo o terminal, tem tecno-
logia de reconhecimento facial e 
de placas de veículos.

Engenheiro responsável 
pela obra e diretor da Secre-
taria de Obras de Cascavel, 
Sandro Camilo Rocha Rancy 
informa que a infraestrutura 
do pátio de aeronaves também 

foi renovada. A espessura do 
piso é de 34,5 centímetros de 
concreto, além de uma malha 
de aço suficiente para supor-
tar o peso das aeronaves, até 
mesmo um Boeing 737-800, 
com 80 toneladas. Possui sis-
tema de drenagem da água 
da chuva.  Um antigo hangar 
particular é usado agora para 
a brigada contra incêndio, que 
ganhou um reservatório de 45 
mil litros de água. O tamanho 
da pista está dentro da média 

nacional, que é de 1,8 mil 
metros de comprimento por 
45 metros de largura. Um sis-
tema permite pousos por ins-
trumentos com mais segurança 
e um farol vai servir como auxí-
lio e suporte para os pilotos em 
dias com neblina.

Os fingers já foram insta-
lados, testados e aprovados. 
Eles facilitarão o embarque e 
o desembarque, inclusive em 
aeronaves modelos Embraer, 
Boeing e Airbus.

pela Azul - com destino a Cam-
pinas e Curitiba - e pela Gol, 
com destino a Guarulhos.

Novo terminal de passageiros 
projeta Cascavel para o mundo
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Cascavel do futuro: desenvolvida, moderna, humana e sustentável
l Reportagem:  Patrícia Cabral

Cascavel - Cascavel vai 
comemorar 69 anos, mas você 
já parou para imaginar como 
será a cidade daqui a 10, 20 ou 
30 anos? Como serão o movi-
mento nas ruas e os pontos 
turísticos? O transporte terá 
evoluído? E a saúde?

Pois saiba que a Cidade 
do Futuro é projetada já há 
alguns anos. Desde 2010, pro-
fissionais, entidades e asso-
ciações trabalham na elabo-
ração de um planejamento 
com perspectivas de mudan-
ças que envolvem setores 
como educação, transporte e 
infraestrutura.

Tudo começou com um 
estudo desenvolvido pela Fiep 
(Federação das Indústrias do 
Paraná) e entregue em 2012, 
chamado Projeto Cidades Ino-
vadoras Cascavel 2030, no qual 
foram destacadas áreas como 
educação e cultura, energia, 
saúde e bem-estar, segurança, 
transporte e mobilidade, urba-
nismo e meio ambiente. Para 
cada uma foram pensadas 
ações para possibilitar desen-
volvimento e modernização. 
Na educação, por exemplo, a 
aposta era na formação e na 
valorização de profissionais. 
No projeto 2030, o painel 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana mostrava Cascavel 

como um polo metropolitano 
em transporte, oferecendo 
acessibilidade. 

Edson Vasconcelos foi presi-
dente e atualmente é membro 
do Codesc (Conselho de Desen-
volvimento Econômico Sustentá-
vel de Cascavel). Ele acompanhou 
a elaboração daquele projeto e a 
criação dos painéis. “O objetivo do 

Presente: Novo Aeroporto deve potencializar 
o crescimento e atrair investimentos para a região

Estudo dá início à Cascavel 2050
Em 2014, teve início um movimento envolvendo as oito maiores entidades da cidade, liderado por José Torres 

Sobrinho, e, em 2016, surgiu o Codesc (Conselho de Desenvolvimento Econômico Sustentável de Cascavel), 
integrado por 65 entidades com a missão de não só dar sequência ao projeto Cascavel 2030, mas, especialmente, 
estimular a busca pelo desenvolvimento, pela transformação e pela modernização de maneira eficiente e sustentável. 
Foi dado então um passo à frente, ou melhor, 20 anos à frente: a missão de pensar e construir a Cascavel 2050. “A 
proposta Cascavel 2030 oferece uma construção e faz uma conexão do futuro a longo prazo com o presente. Para 
chegar a 2050, é importante complementar esse projeto anterior que serviu de base para o engajamento das enti-
dades. As ações do Cascavel 2030 ainda não foram concretizadas, mas caminham para isso. Precisamos esperar 
a evolução do [estudo] Cascavel 2050, já que é quase uma continuação de 2030, por isso, a sequência do projeto 
nos próximos anos é tão importante”, reforça Edson Vasconcelos.

O presidente da Codesc, Alcir Rotta Junior, explica que as próximas etapas do Cascavel 2050 são diagnóstico, 
plano estratégico e plano de ação. “Trabalhamos o projeto Cascavel 2030, no entanto, já estamos em fase final 
do projeto Cascavel 2050. Estamos contratando a empresa Urban Systems, que vai realizar o estudo das duas 
primeiras fases, que são fundamentais para a sequência do trabalho”.

Muitas ideias do Projeto 
Cascavel 2030 foram manti-
das para projetar a Cascavel 
2050. O Plano Estratégico de 
Desenvolvimento Sustentável 
possui ações que devem ser 
desenvolvidas para fazer com 
que daqui a 30 anos seja uma 
cidade melhor, moderna, sus-
tentável e humana. 

Atualmente, são seis 
Câmaras de Desenvolvimento 
no Codesc: Educação, Ener-
gia, Saúde e Bem-Estar, 
Transporte e Mobilidade, 
Urbanismo e Meio Ambiente, 
Turismo e Eventos. “Todas 
essas propostas levantadas 
pelas câmaras técnicas são 
o resultado de mais de 900 
reuniões nos últimos quatro 
anos, nas quais passaram 
mais de mil pessoas em cerca 
de 2 mil horas de trabalho. 
São discussões técnicas e 
profundas que buscam pro-
postas e soluções que pro-
jetam o futuro de Cascavel”, 
explicou o presidente do 
Codesc, Alci Rotta Junior.

Cada câmara técnicas 
construiu a sua fotografia com 
eixos estratégicos. 

No turismo, por exemplo, 
a imagem que traz a visão 
de 2030 possui cinco eixos 
estratégicos: ativos turísti-
cos, ecossistema do turismo, 
infraestrutura urbana e rural, 
atratividade e patrimônio his-
tórico, natural e religioso. 

Na Câmara de Saúde e 

Cascavel - Ao completar 69 
anos neste sábado (14), Cas-
cavel está prestes a receber 
um dos maiores presentes dos 
últimos anos. Mas este não veio 
pronto de fábrica nem emba-
lado com laço. Pelo contrário. 
O novo aeroporto de Cascavel é 
resultado de um longo trabalho 
e de um processo minucioso, 
acompanhado com ansiedade 
por autoridades e população. 

O novo terminal de passagei-
ros do aeroporto recebe o nome 
de Octacílio Mion (foi vereador 
e prefeito de Cascavel e faleceu 
em 19 de novembro de 2015), 
custou cerca de R$ 19 milhões 
e está pronto desde agosto, e 
se transformou numa estrutura 
moderna e imponente. 

A previsão inicial era de 
que a migração da antiga 
estrutura  ocorresse  até 
setembro, mas depende de 
algumas liberações.

A Anac (Agência Nacional 
de Aviação Civil) informou que 
tramitam ainda dois processos 
para homologação, e envolvem 
a ampliação da pista de pouso 
e decolagem, a implantação de 
uma pista de táxi, a construção 
de hangares, do pátio e do ter-
minal de passageiros.

No dia 22 de outubro, o 
Cindacta II (Centro Integrado 
de Defesa Aérea e Controle de 

A coragem e o trabalho perseverante 

de sua gente fizeram de Cascavel uma 

grande cidade, que orgulha o Paraná 

pela sua força na agropecuária e na 

agroindústria e pela sua expressividade 

em ensino superior! Parabéns!

UNIPAR, presente em Cascavel desde 1999

Formando profissionais, desenvolvendo pesquisa, atendendo a 
comunidade com projetos sociais 

Tradição de 48 anos em ensino superior

Estrutura laboratorial ampla e moderna

Conceito máximo na avaliação do Ministério da Educação

CASCAVEL

69ANOS

Cascavel 2030 foi refletir, planejar 
e ajudar a viabilizar investimen-
tos, mas, principalmente, promo-
ver união das entidades e mos-
trar que, em parceria com poder 
público, é possível desenvolver 
a cidade do futuro promovendo 
evolução e modernidade a longo 
prazo”, explica.

A proposta Cascavel 2030 

projetava o aumento populacional. 
Em 2010 eram 266.835. A expecta-
tiva para 2030 era de 392.812. Agora 
a cidade possui 332.333 habitantes. 
“Hoje, o mais importante é não ter 
necessariamente uma grande 
população, mas grandes oportuni-
dades para que os jovens não pre-
cisem sair da cidade para estu-
dar ou trabalhar”, explica. 

Você está preparado 
para o futuro?

Bem-Estar, traz Cascavel 2030 
como polo de saúde estimu-
lando a economia local. Estu-
dantes e trabalhadores terão 
nas escolas e nas empresas 
orientações sobre mudanças 
de hábitos alimentares. 

A Câmara de Urbanismo 
e Meio Ambiente prevê fluxo 
logístico desafogado com as 
construções de viadutos nos 
trevos de acesso à cidade. 

Para Edson Vasconcelos, 
muitas situações que já são 
observadas e realizadas na 
cidade apontam que o pro-
cesso pode parecer longo e 
cauteloso, mas já sinalizam 
o futuro. “De todas as câma-
ras, a relacionada à energia 
é uma das que mais con-
seguiram agrupar conheci-
mentos técnicos, projetando 
a eficiência energética, 
envolvendo biogás e sus-
tentabilidade. A instalação 
da Cooperativa Paraná Ener-
gia na cidade é uma prova 
do que vai ser o futuro. 
É recente e deve crescer 
ainda mais”, e acrescenta: 
“Quando penso na Casca-
vel do futuro, vejo a mobili-
dade urbana como um dos 
pontos positivos. Carros e 
ônibus elétricos, sustentabi-
lidade e qualidade de vida. 
A grande questão é quando 
tudo isso vai chegar e nosso 
objetivo com todo esse tra-
balho é que isso aconteça o 
mais rápido possível”.

Tráfego Aéreo) de Curitiba - 
departamento da Força Aérea 
Brasileira que regula a prote-
ção do espaço aéreo - emitiu 
um parecer favorável a um 
documento que faltava cha-
mado PBZPA, que é o Plano 
Básico de Zoneamento de Pro-
teção de Aeródromo.

Outro passo importante para 
a liberação foi dado: vistorias e 
avaliações realizadas durante 
vários dias pelos representan-
tes da Anac foram encerradas na 
última quinta-feira (12). Agora, 
tem até o dia 23 deste mês para 
emitir parecer formal, que irá 
aprovar ou fazer apontamentos 
e indicações de adequações, 
caso seja necessário.

Nos últimos cinco anos, 

o Aeroporto de Cascavel 
movimentou uma média 
de 200 mil passageiros em 

aproximadamente 9 mil pou-
sos e decolagens por ano. Hoje 
tem três voos diários prestados 

As primeiras obras no termi-
nal de passageiros começaram 
em 2011, com um projeto mais 
simples, o qual foi abando-
nado. A retomada se deu com 
um projeto três vezes maior 
que o desenho original e mais 
ambicioso. Foram mais de dez 
contratos e investimento de 
cerca de R$ 40 milhões. 

São 6 mil metros de área 
construída. A parte interna do 
terminal permite circulação de 
600 passageiros. Restaurantes, 

O Aeroporto Municipal 
de Cascavel completou na 
última quinta-feira 43 anos. A 
expectativa agora é de que a 
nova estrutura dê um impulso 
social e econômico em toda a 
região oeste.

Segundo o presidente 
da Amic Paraná (Associação 
dos Microempresários e das 
Empresas de Pequeno Porte 
do Paraná), Sandro Luis Via-
piana, a revitalização do aero-
porto vai potencializar o cres-
cimento das cidades vizinhas. 
“Cascavel é impulsionada 
pelo agronegócio, é um polo 
metalúrgico e de indústrias 
de transformação de plástico. 
O comércio é forte e o setor 
atacadista presta serviço para 
toda a região. Abrangemos 

Expectativa de associações e entidades: mais desenvolvimento à vista 
diretamente mais de 27 muni-
cípios e quase 1 milhão de 
habitantes. O novo aeroporto 
vai diminuir tempo, encurtar 
distâncias e facilitar o deslo-
camento de profissionais que 
precisam estabelecer contatos 
coorporativos”, avalia.

Para o presidente da Cacio-
par (Coordenadoria das Asso-
ciações Comerciais e Empre-
sariais do Oeste do Paraná), 
Alci Rotta Júnior, o sistema 
associativista será beneficiado 
com a nova estrutura. “Consi-
deramos como alto o vetor de 
desenvolvimento. Cascavel 
e toda a região ganham uma 
importante ferramenta que vai 
impulsionar a economia local. 
Estamos confiantes no projeto 
e com novas opções de voos 

porque trará mais progresso 
para a nossa região”, destaca 
Rotta Júnior, que também pre-
side o Codesc.

O presidente da Acic (Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Cascavel), Michel Lopes, 
afirma que a maior ferra-
menta de desenvolvimento 
de uma cidade e de uma 
região é um aeroporto estru-
turado com linhas regulares 
e concorrência leal com pre-
ços condizentes com o cená-
rio brasileiro. “Sonhamos e 
esperamos muito por esse 
momento, que vai levar Cas-
cavel a um novo patamar de 
desenvolvimento através de 
novos investimentos e novos 
empregos. O novo termi-
nal atende a uma demanda 

reprimida que tínhamos há anos”. 

AEROPORTO REGIONAL
Segundo Michel, é preciso 

continuar projetando o futuro, 
lembrando da necessidade do 
Aeroporto Regional. “O aero-
porto de Cascavel passa a ser 
reconhecido nacionalmente, 
proporcionando visibilidade 
para que grandes empresas 
do mundo se instalem na nossa 
cidade. Precisamos atrair 
esses novos investimentos e 
mantermos a pauta do Aero-
porto Regional, pois Cascavel 
vai crescer cada vez mais e 
demandar uma estrutura com 
mais autonomia aeroportuária 
para a região e todo o Paraná”, 
analisa Michel Lopes.

Para o coordenador da 

Câmara de Turismo do Codesc, 
Luis Fernando Casagrande, 
setores como hotelaria, 
turismo de eventos e negócios 
também devem ser beneficia-
dos com o novo aeroporto. 
“Vai ser o elo com outras gran-
des cidades. É a cereja do bolo 
do turismo, que chamamos de 
‘uma indústria sem chaminé’. 
Acredito que, dentre as nossas 
prioridades nos últimos anos 
com relação ao desenvolvi-
mento do setor, as opções 
de voos para cidades como 
Curitiba e São Paulo serão de 
grande valia para todo o trade 
turístico. Possuir um aeroporto 
em condições que se igualam 
às principais cidades do Brasil 
vai auxiliar e ser benéfico para a 
economia como um todo”.

Investimento milionário 
um mirante para observação de 
pousos e decolagens, espaços 
para reuniões, sala de controle 
das operações aeroportuárias.  
São 40 câmeras de segurança 
em todo o terminal, tem tecno-
logia de reconhecimento facial e 
de placas de veículos.

Engenheiro responsável 
pela obra e diretor da Secre-
taria de Obras de Cascavel, 
Sandro Camilo Rocha Rancy 
informa que a infraestrutura 
do pátio de aeronaves também 

foi renovada. A espessura do 
piso é de 34,5 centímetros de 
concreto, além de uma malha 
de aço suficiente para supor-
tar o peso das aeronaves, até 
mesmo um Boeing 737-800, 
com 80 toneladas. Possui sis-
tema de drenagem da água 
da chuva.  Um antigo hangar 
particular é usado agora para 
a brigada contra incêndio, que 
ganhou um reservatório de 45 
mil litros de água. O tamanho 
da pista está dentro da média 

nacional, que é de 1,8 mil 
metros de comprimento por 
45 metros de largura. Um sis-
tema permite pousos por ins-
trumentos com mais segurança 
e um farol vai servir como auxí-
lio e suporte para os pilotos em 
dias com neblina.

Os fingers já foram insta-
lados, testados e aprovados. 
Eles facilitarão o embarque e 
o desembarque, inclusive em 
aeronaves modelos Embraer, 
Boeing e Airbus.

pela Azul - com destino a Cam-
pinas e Curitiba - e pela Gol, 
com destino a Guarulhos.

Novo terminal de passageiros 
projeta Cascavel para o mundo
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DESDE 1967, ESTAMOS CRESCENDO, LADO A LADO, COM CASCAVEL.

A NOSSA LUTA É COMPARTILHADA, E O NOSSO SUCESSO É

PROGRESSO PARA TODOS NÓS.  PARABÉNS, CASCAVEL, PELOS SEUS

69 ANOS DE VIDA!

GOVERNO DO ESTADO DO PARANÁ                                             
INSTITUTO PARANAENSE DE DESENVOLVIMENTO                             
EDUCACIONAL

AVISO DE ABERTURA DO EDITAL N .º 001/2020 DA CHAMADA PÚBLICA 
DA AGRICULTURA FAMILIAR – FUNDEPAR

PROTOCOLO Nº 16.835.403-7. OBJETO: CHAMADA PÚBLICA DA 
AGRICULTURA FAMILIAR PARA ATENDIMENTO AO PROGRAMA 
NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR – PNAE, conforme condições 
constantes no edital. Acolhimento de propostas/abertura do SISTEMA 
ELETRÔNICO MERENDA para elaboração dos Pré-Projetos de Venda: das 
08h00min do dia 20/11/2020 até 17h00min do dia 09/12/2020. VALOR 
ESTIMADO: R$ 75.000.000,00 (setenta e cinco milhões de reais). O edital 
encontra-se à disposição no endereço eletrônico:  
http://www.fundepar.pr.gov.br/Pagina/Chamamento-Publico DATA: 13/11/2020. 

Alessandro Oliveira
Diretor Presidente – FUNDEPAR

Decreto nº 4.914/2020

Brasil está oficialmente 
saindo da recessão, 
afirma Paulo Guedes

Brasília - O Brasil está ofi-
cialmente saindo da recessão, 
afirmou ontem (13) o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, ao 
participar virtualmente do 39º 
Enaex (Encontro Nacional do 
Comércio Exterior). “Recebe-
mos hoje a notícia de que o Bra-
sil está oficialmente está saindo 
da recessão”, disse Guedes.

Ele destacou que sua “hipó-
tese de trabalho” é que as con-
taminações pelo novo corona-
vírus estão em queda e que a 
“vacina está chegando”. “O Bra-
sil está conseguindo combater a 
doença. Isso é um fato que está 
acontecendo do lado da saúde. 
Do outro lado, da economia, é 
um fato que o Brasil está saindo 
da recessão”, enfatizou.

Para o ministro, o governo 
tem cerca de um ano e meio 
para transformar a retomada 
da economia em crescimento 
sustentável. “Em vez de uma 
onda de consumo, em uma forte 
recuperação cíclica, o desafio é 
transformar isso na ampliação 
da capacidade produtiva.”O 
Índice de Atividade Econômica 
do Banco Central (IBC-Br) des-
sazonalizado (ajustado para o 
período), divulgado nessa sex-
ta-feira, mostrou crescimento 
de 9,47% no terceiro trimes-
tre deste ano na comparação 
com o segundo trimestre. Em 

setembro, comparado a agosto, 
houve expansão de 1,29%.

Em relação ao terceiro tri-
mestre do ano passado, foi 
registrada queda de 3%. Em 12 
meses encerrados em setembro, 
a retração é de 3,32%.

Guedes ressaltou que o 
País criou 300 mil empregos 
em setembro. Segundo ele, o 
“ritmo está tão forte que talvez 
seja difícil manter” a criação de 
emprego nesse patamar.

O ministro lembrou que, em 
anos anteriores de crise, as per-
das de emprego foram maiores 
agora. Neste ano, até setembro, a 
perda chegou a 550 mil postos de 
trabalho, contra 650 mil na reces-
são de 2015 (de janeiro a setem-
bro) e 687 mil em igual período de 
2016. “Os erros de política econô-
mica causaram mais dano do que 
a pandemia”, afirmou.

Guedes voltou a defender o 
controle das contas públicas, 
por meio do teto de gastos: “Não 
vamos aumentar impostos, 
então precisamos do controle 
de gastos”. Para ele, o teto de 
gastos é uma “barreira contra 
a irresponsabilidade com as 
finanças públicas”. “É impor-
tante que lutemos para man-
ter esse teto para mudar o eixo 
da economia brasileira que era 
baseada nos investimentos 
dirigidos pelo governo.”

Paraná lidera produção 
de mel com alta de 14,6%

Santa Helena - O Paraná 
conquistou a liderança entre os 
estados produtores de mel no 
ano passado. A Pesquisa Pecuá-
ria Municipal, do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica), mostra que o Estado produ-
ziu 7.229 toneladas, aumento de 
14,6% sobre o ano-safra de 2018, 
cuja produção foi de 6.307 tone-
ladas. A análise sobre as produ-
ções paranaense e brasileira está 
no Boletim Semanal de Conjun-
tura Agropecuária, elaborado 
por técnicos do Departamento 
de Economia Rural, da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

O Paraná superou o Rio 
Grande do Sul, que em 2019 

produziu 6.262 toneladas de mel.
A pesquisa do IBGE mostra que 

a produção nacional em 2019 foi de 
45.981 toneladas, 8,5% maior que a 
de 2018, de 42.378 toneladas. Em 
2017, a produção brasileira somou 
41.696 toneladas.

O País produziu total de R$ 
59,259 bilhões de mel em 2019, 
dos quais R$ 7,215 bilhões 
(12,2%) foram no Paraná.

Segundo o médico-veteri-
nário do Deral Roberto Carlos 
Andrades, que fez a análise da 
pesquisa do IBGE, nos últimos 
cinco anos (2015 a 2019) a pro-
dução nacional de mel cresceu 
21,5%. A paranaense, no mesmo 
período, cresceu 15%, partindo 
de 6.287 toneladas em 2015.



Palavras cruzadas
Depois de uma sexta-feira puxada, você terá moti-
vos de sobra para relaxar. Aproveite esse fim de 
semana para esquentar o clima com o crush. 
Você vai se sentir muito vigoroso e cheio de von-
tade! Um prato cheio para elaborar e implementar 
novos seus projetos pessoais.

Com a mente mais alerta, perceberá que o futuro 
não é tão ruim quanto você suspeitava. Além 
disso, Marte, que andava empacando duas ati-
vidades, não está mais retrógrado. Ao voltar seu 
movimento normal, o planeta vermelho abre a 
porteira pra você ser feliz e oferece novas opor-
tunidades de ação. 

A sua capacidade de se adaptar às novas cir-
cunstâncias será determinante para que você 
consiga finalmente concluir algo novo, seja 
um projeto ou iniciativa. Quem está na pista, 
em busca de um mozão para chamar de seu, 
é melhor prestar atenção. 

Por conta da mudança lunar assuntos do passado 
podem vir à tona e machucar internamente. Em 
família, a recomendação é ter autocontrole para 
não se envolver em disputas. A vontade de rei-
vindicar e remoer coisas serão grandes.  

O astral ainda inspira cautela e atenção. 
Encarando com coragem os fatos que oca-
sionaram o seu mal-estar, poderá superá-lo 
e viverá uma vida de prazer mais intenso 
com o mozão. Não se deixe abalar por coi-
sas do passado. Viva o presente!

Essa Lua é muito poderosa e produz sensações 
emocionais intensas, capazes de trazer à super-
fície aqueles problemas que estão escondidos 
bem no profundo de seu baú. Assuntos não resol-
vidos causados pelos fracassos ou decepções 
podem incomodar um pouco. Faça coisas que 
te deixem feliz e esqueça o que passou. 

Encare os desafios que o dia impõe com coragem e 
tenha em mente que qualquer transformação ou modi-
ficação que você fará nesse período dará bons resul-
tados. Por conta dessas energias, talvez você possa 
repensar o seu relacionamento afetivo ou ainda resolver 
um assunto pendente no ambiente familiar. 

Hoje o dia começa com influência da chegada 
da Lua Nova no signo de Escorpião. Esse fenô-
meno celeste será capaz de promover sensações 
desagradáveis, perturbando o seu bem-estar e 
fazendo surgir do subconsciente lembranças do 
passado que estavam soterradas e esquecidas.

A Lua Nova de Escorpião chega ao céu na madru-
gada de hoje para amanhã e já espalha vibes 
tensas no astral. Como consequência, você pode 
estar se sentido perturbado emocionalmente e 
estar tendo noites ruins e até mesmo pesadelos. 
Inspira, respira e não pira! 

Você pode ser perturbado por pensamentos bastante 
incomuns para alguém cuja personalidade é bas-
tante racional. Aproveite essa energia para analisar 
o seu relacionamento afetivo e amoroso. Se chegar 
à conclusão de que a situação atual não te traz satis-
fação, não adie o término da relação. 

Não se deixe levar pela melancolia! Isso pode 
atrapalhar o transcorrer harmonioso do seu dia. 
Canalize essa energia de forma positiva prefe-
rindo se concentrar em atividades artísticas ou 
criativas. Aproveite o sábado para relaxar com 
uma boa música ou para assistir um bom filme 
ou série com o mozão, caso tenha um. Isso lhe 
fará muito bem.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 14 de Novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de Câncer. 
São otimistas, positivos e decididos, corajosos e destemidos. Seu número principal é o 
22, formado do número da Lua, 2, em dobro. O 2 que é símbolo da mulher, a mãe e o lado 
feminino de cada um. Que provoca instabilidade emocional, romantismo exagerado, bem 
como leviandade e atos inconsequentes. A soma dá o 4, de Urano, símbolo de modernidade, 
trabalho, futurismo, tecnologia e progresso material e cósmico.

Horóscopo nascido em 14 de novembro
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Na madrugada de hoje para amanhã acontece a 
entrada da Lua na fase Nova, no signo de Escorpião. 
Essa influência já pode ser sentida durante o sabadão 
e deve perdurar por mais alguns dias, mexendo com 
emoções e sentimentos soterrados. Os seus pensa-
mentos estarão concentrados em assuntos do passado.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 5

LODF
EMOCIONAL

DIOAMPARA
TE

LASAMT
GEARORCA

CRAP
AUV

ORALILHA
ANTICORPOS

DAISARI
GEE

SOA
BRIL

ENCANARZH
SALECPOA
AGIAVNM
DEBUTANTE

DOMINANTES

Um dos
ingredi-
entes do

brigadeiro

Casas
coletivas 
de índios

Admi-
nistrar

sedativo

Interjei-
ção de

surpresa
Acusar;

incriminar 

Recipi-
entes para
alimentos

(bras.)

Fiscal dos 
ambulan-
tes (bras.)

(?) e vir,
direito do
cidadão

Linha que
separa o 

céu do mar

Defen-
sores do 
organis-

mo (Biol.)

Porção de
terra cir-
cundada
por mar

Bee (?),
grupo pop

(Mús.)

Processo
pelo qual
passa o

café

Estampa
de boli-
nhas em
tecido

A home-
nageada 

no baile de
15 anos

Um, em
espanhol

Que
exerce
grande

poder (pl.)

Canalizar
(esgoto)

Tomei uma
atitude

Gemidos
de dor

Melhor de-
fesa do réu

Sucede
ao "B"
Exame 

não escrito

Bases de
quadros
Congelar
(orvalho)

Relativo aos
sentimentos
Deus, em
italiano

Protege;
favorece 

(?)-miúda:
ralé

Estô-
mago da
galinha

Monta
(barraca)

Sódio
(símbolo)

Tipo de apartamento

Divisões 
do presídio
Carro de
lotações

Nívea
Maria,
atriz 

Quarto mês
do ano
Aceita

(ordens)

(?) Peixoto,
repórter

Local para
bebidas

A baleia 
"assassina"
A Marrom
da MPB

2/un. 3/dio — poá. 4/flat — gees
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C O V F
R E P R E S A D O

R E T A N G U L A R
M E S A L V M
E R R A U P A
H G V A L E R

V I T A M I N A D A
D O R E S D E M

E R M O A R E S
B A B A S A P T O

T A A T I R A R
F A R O L Z E L O

N L I M
O S S

T R A V E S S
Ã O

C E S S A R F O G O

Amaci-
ante da

pele seca 

O formato
do campo
de futebol

Informa;
comunica

Base de
susten-
tação da
estátua

Unidade
de Pronto 
Atendimen-
to (sigla)

Proteger 
prédios por
seu valor
histórico

Líquido
formado
na boca

Grande
açude

do Ceará

Profissio-
nais que
cuidam
do bebê

Massa
que cobre
as pedras
nos rios

Significa
"Sinfô-

nica", em
OSB

O gás
da vida

(símbolo)

Letra com
cedilha
Que não

corre (rio)

Principal
móvel do
refeitório

Enrique-
cida com
nutrientes

A hora
decisiva

Mágoas;
aflições
Desabi-

tado

Fim da
guerra 

Sinalização
para embar-

cações
Indica

diálogos
no texto

Apertar o
gatilho 

Brincadeiras
de torcida

Acusada
de crime
Chuva

muito fina

Colocar enfeites em 

Líquido 
anestésico

Peças pa-
ra cavar

Aparência;
aspecto
Hábil; 

capacitado

Dedicação;
cuidado
Reduzir

a pó 

Samara
Felippo,

atriz

Sílaba de
"ordem"

Base
da planta

Possuir
preço 
A mim

(Gram.)

Escape da panela
para cozimento 

mais rápido
Opõe-se ao "norte"Concede 

Criaram;
fundaram

4/orós. 5/ornar. 6/tombar. 8/pedestal. 9/travessão.



Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR
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Liga Futsal

Quartas começam com
previsão de equilíbrio

Cascavel - Depois de uma fase 
pra lá de equilibrada, com prati-
camente todas as vagas sendo 
definidas na prorrogação, a Liga 
Futsal abre neste sábado (14) a 
fase de quartas de final da compe-
tição e, novamente, com previsão 
de muito equilíbrio. A partir das 
11h, o Cascavel Futsal recebe o 
Magnus/Sorocaba, pensando em 
vencer a primeira decisão e levar 
a vantagem para o jogo de volta.

“É um grande desafio. Uma vitó-
ria no confronto vai nos colocar num 
patamar que o Cascavel nunca che-
gou. Do outro lado, tem um campeão 
mundial, mas temos competido 
muito forte em todos os jogos. Tive-
mos um bom tempo de descanso e 
vamos acreditar que somos capazes”, 
comenta o técnico Cassiano Klein.

O time tem a vantagem de 
fazer a primeira partida em casa, 
onde mantém a invencibilidade 
nesta temporada.

Alguns jogadores preocupam 
e ainda não estão confirmados. 
Biel segue tratando do tornozelo. 

Brasileirão pode 
ter sábado embolado

Cascavel - A rodada do Cam-
peonato Brasileiro começa neste 
sábado e, por conta das eleições, 
só vai terminar na segunda-feira. 
A combinação de jogos pode fazer 
com que ocorra a menor distân-
cia de pontos entre os times que 
estão nas dez primeiras posições. 
Hoje, a diferença é de 11 pontos 
do líder para o décimo colocado.

O Santos (7º) segue com des-
falques por conta da covid-19 
para a partida das 16h30 contra 
o líder Internacional, que teve 
uma queda no meio de semana 
na estreia do técnico Abel Braga.

O atacante chileno Eduardo 

JOGAM HOJE                                     BRASILEIRÃO
16h30  Sport x  Vasco
16h30  Santos x  Internacional
17h Goiás x  Athletico
19h  Grêmio x  Ceará
19h  Fortaleza x  São Paulo
19h  Corinthians x  Atletico-MG
21h30  Palmeiras x  Fluminense
21h30  Flamengo x  Atlético-GO

                                         SÉRIE B
19h  Juventude x  Sampaio Correa
21h30  Cuiabá x  América-MG

                                         SÉRIE C
15h  Ferroviário x  Jacuipense
16h  São Bento x  Tombense
16h  Ypiranga x  Volta Redonda
17h  Treze-PB x  Manaus
18h  Criciúma x  Ituano
19h  Londrina x  Brusque

                                         SÉRIE D
15h  Bangu x  Portuguesa
15h  Real Noroeste x  CEOV
15h  Brasiliense x  Bahia de Feira
15h30  Toledo x  Mirassol
15h30  Juventude-MA x  River-PI
16h FAST x  Bragantino-PA
16h Vilhenense x  Galvez-AC
16h  Salgueiro x  América-RN
16h  Marcílio Dias x  São Caetano
17h  São Luiz x  Joinville
19h Águia Negra x  Goianésia

                              AMISTOSO OLÍMPICO
11h Coréia do Sul x  Brasil

                                 LIGA DAS NAÇÕES
16h45  Portugal x  França
16h45  Suécia x  Croácia
16h45 Alemanha x  Ucrânia
16h45  Suíça x  Espanha

Vargas deve ser a novidade do 
Atlético Mineiro para o jogo diante 
do Corinthians, às 19h, na Arena 
Neo Química. 

O Palmeiras terá, ao menos, 
três desfalques por conta da 
covid-19 - Danilo, Rony e Gabriel 
Silva -, além de Gabriel Menino, 
dispensado da seleção brasileira 
por testar positivo.

Na parte de baixo da tabela, 
Goiás e Athletico fazem o confronto 
dos dois últimos colocados. Apenas 
o time paranaense pode mudar de 
posição na tabela em caso de vitó-
ria, mas dependerá de um tropeço 
de Vasco, Botafogo ou Coritiba.

Cascavel Futsal teve uma semana de treinos após maratona de 
jogos e viagens

ASSESSORIA

Alexandre Pintinho, que sofreu um 
desconforto muscular, está em 
fisioterapia. O ala David teve um 
trauma no joelho na última partida 
da Serpente, ficou fora de alguns 
treinos na semana e também preo-
cupa a comissão técnica.

OUTROS JOGOS
A fase de quartas de final terá, 

neste sábado, Praia Clube x Tuba-
rão. Domingo será a vez de Corin-
thians x ACBF. Enquanto isso, 
Atlântico e Pato Branco fazem 
hoje e segunda-feira os confron-
tos das oitavas de final para defi-
nir quem enfrenta o Joinville.

As partidas de volta das 
quartas de final começam dia 
21 de novembro.

Meninas tentam engrenar no Estadual
Cascavel - A segunda fase do 

estadual feminino tem apenas três 
rodadas. Neste sábado, ocorre a 

segunda rodada com as duas equi-
pes de Cascavel atuando em casa. 
O Cascavel Futsal, que venceu o 

dérbi com o Stein na primeira 
rodada, recebe o Unidep/Pato, a 
partir das 21h, no Ginásio Sérgio 
Mauro Festugatto. Se vencer, o time 
cascavelense assume a liderança 
isolada da fase e fica bem perto de 
uma vaga na semifinal.

Já o Stein Futsal precisa de 
uma vitória sobre o Foz, a partir 
das 21h, no Ginásio da Neva. O 
time chega embalado pela con-
quista da vaga para as finais da 
Liga Nacional Feminina, mas pre-
cisa melhorar no estadual.

Clima descontraído no Stein, mesmo com a necessidade de vitória

ASSESSORIA

Erro zero
Dizem que, em jogos entre equipes equilibradas, a defi-

nição ocorre quando uma delas erra.
O Cascavel Futsal encara o time de melhor campanha 

na LNF e, claro, não pode errar.
O nível de competitividade é alto, o equilíbrio entre os 
times também. Logo, errar pode significar não ter uma 

chance de buscar o resultado.
Uma pena que a galera não pode estar no ginásio para 
acompanhar a partida, porque tenho a certeza de que 

será uma grande partida.
O que faz cair um pouco a vantagem de jogar em 
casa a primeira partida, mesmo com a invencibili-

dade nesta temporada que é carregada pelo Cascavel 
desde antes da pandemia.

Pelo que observamos, a semana sem jogos para o time 
cascavelense foi ótima, especialmente depois de uma 
série de partidas e viagens consecutivas nas últimas 
três semanas, encarando LNF, Liga Paraná e Série 

Ouro, que ainda ampliou o desgaste psicológico com as 
decisões tomadas pela FPFS.

De qualquer forma, o foco é intenso, assim como um 
jogo decisivo necessita.

Os outros confrontos também prometem o mesmo equi-
líbrio da fase anterior. Não me atrevo a palpites, porque 
tudo pode acontecer. A única coisa que sei é que torço 

para o Cascavel conseguir um bom resultado hoje e 
fazer uma grande partida para estar em uma semifinal 

de LNF pela primeira vez.

Torcida
Hoje é dia do torcedor do 
FCC ficar na torcida pelos 
outros times do grupo para 
que a equipe só dependa 
dos seus resultados para 
chegar à próxima fase da 
Série D. Primeiro, é torcer 
para que o Toledo con-
quiste sua primeira vitória 
na competição e arran-
que pontos do Mirassol. 
A outra, um pouco mais 
provável, é que não tenha 
vencedor no confronto 
entre Bangu e Portuguesa.

Doping
A diretoria do Corinthians 
deu uma forcinha para o 
técnico Vagner Mancini, 
quitando parte dos salá-
rios atrasados do Corin-
thians. Espero que esse 
não tenha sido o motivo 
do péssimo futebol apre-
sentado pelo time até 
aqui no Brasileiro. Pelos 
jogos a que assisti, o time 
estaria em dificuldades 
se estivesse disputando 
a Série B. Hoje, o time é 
azarão contra o Galo.

De novo
Pachequinho vai coman-
dar o Coritiba, diante do 
Bahia, na próxima segun-
da-feira. O recém-chegado 
técnico Rodrigo Santana 
testou positivo para 

covid-19 e está afastado, 
conforme manda o proto-
colo. Em 15º lugar, o Coxa 
está com 20 pontos, e 
precisa da vitória para não 
correr o risco de entrar na 
ZR. Já o Bahia é o nono 
colocado com 25 pontos.
 
Reta final
Hoje tem decisão do Metro-
politano de Kart. Estarei lá 
para conferir tudo de perto 
e fazer a locução com a 
galera que acelera. Amanhã, 
em Curitiba, tem decisão 
do Paranaense de Marcas. 
Na próxima semana, vamos 
conhecer os campeões 
do vôlei e, no fim do mês, 
tem as finais do estadual 
de basquete. Ou seja, em 
meio a tudo o que estamos 
vivendo, as modalidades 
estão realizando seus 
campeonatos.

Título
Na decisão do Campeo-
nato Paranaense Sub-19 
masculino, realizada na 
quinta-feira, em Medianeira, 
o Smel Araucária/ASPMA/
Berneck venceu a equipe da 
casa por 3 sets a 1 (25/20, 
25/17, 28/30 e 25/15) e 
ficou com o título da com-
petição. Na disputa pelo ter-
ceiro lugar, o PM Tamboara 
superou o Foz do Iguaçu/
SMEL por 3 a 0 (25/21, 
25/21 e 25/23).
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Curitiba inicia 2ª etapa do Paranaense de Velocidade

A programação da segunda etapa do Campeonato Paranaense de Velocidade começa neste sábado, no Autódromo 
Internacional de Curitiba. A primeira prova das categorias Turismo A e Turismo B terá largada às 15h; às 15h55 larga 
a prova dos clássicos e Turismo C; e, às 16h45, está prevista a largada da prova das categorias Marcas A e Marcas 
B. Às 9h45 está prevista a largada da segunda prova das categorias Turismo A e Turismo B; a prova das categorias 
Clássicos e Turismo C começa às 10h15, ao passo que, às 11h05, começa a segunda prova das categorias Marcas A 
e Marcas B. O pódio de todas as categorias está programado para as 12h. A promoção e a organização serão da M & 
L Produções Artísticas Ltda, a supervisão da Federação Paranaense de Automobilismo (FPrA) e o apoio da Sudaseg.

Metropolitano de Cascavel
tem decisão no Delci Damian

Copa Super Paraná
Em sistema de etapa única, a Copa 
Super Paraná de Kart será disputada 
neste sábado no Kartódromo Race-
land Internacional, em Pinhais, Região 
Metropolitana de Curitiba.

500 Km
A prova 500 Km de Interlagos será dis-
putada no próximo dia 22.

Fórmula 1
O inglês Lewis Hamilton, da Mercedes, pode 
conquistar neste domingo o título da atual 
temporada da Fórmula 1. Se vencer o GP 
da Turquia, se tornará heptacampeão, igua-
lando-se ao alemão Michael Schumacher. 

O Kartódromo Delci Damian 
terá neste sábado a decisão do 
Campeonato Metropolitano de 
Kart de Cascavel com a rea-
l ização da quinta e últ ima 
etapa. A promoção e a orga-
nização são do Kart  Clube 
de Cascavel, com supervisão 
da Federação Paranaense de 
Automobilismo (FPrA).

Depois de quatro etapas, 
os líderes do campeonato são 
Bernardo Motter, na categoria 
Mirim, com 88,5 pontos; Rafael 
Dietrich, na Cadete, 88,5; Luiz 
C. Schroeder, na F-4 Força Livre, 
96,5; Digo Cavalcante, na F-4 

CLASSIFICAÇÃO DO METROPOLITANO
DE KART DE CASCAVEL APÓS 4 ETAPAS

Categoria Mirim
Pos.	Pilotos.Pilotos  .	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos..	Pilotos. Pontos
1º) ...Bernardo Motter ..................... 88,5
2º) ...Mateus Z. Avis ......................... 63,5
3º) ...Bernardo Cavalcante ................ 61

Categoria Cadete
1º) ...Rafael Dietrich ........................ 88,5
2º) ...Benjamin Zawoski ..................... 63
3º) ...Gustavo Verona ...................... 22,5

Categoria F-4 Força Livre
1º) ...Luiz C. Schroeder .................... 96,5
2º) ...William Zawoski ........................ 84
3º) ...Agnaldo Soares.......................... 68

Categoria F-4 Light
1º) ...Digo Cavalcante ...................... 66,5
2º) ...Rafael Mascarello ...................... 51
3º) ...Rafael Deitos .............................. 32

Categoria 125 Sprinter
1º) ...Delia M. Pires ............................. 61
2º) ...Juliano Pertile ........................ 29,5
3º) ...Gilberto Delicato .................... 22,5

Categoria F-4 B
1º) ...Fábio Martins ........................... 108
2º) ...Daniel Verona ......................... 64,5
3º) ...Claudecir Guligurski ............... 64,5

Categoria F-4 A
1º) ...Murilo Fiore ............................. 73,5
2º) ...Guilherme Zimmermann ....... 64,5
3º) ...Mauricio Zaffari ...................... 58,5

Light, 66,5; Delia M. Pires, na 
125 Sprinter; 61; Fábio Martins, 

Rafael Dietrich é o líder da categoria Cadete
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na F-4 B; 108; e Murilo Fiore na 
categoria F-4 A, com 73,5 pontos. 

Joelson Alves já pensa na próxima temporada
Sem chances de título na cate-

goria F-4 A no Metropolitano de 
Kart de Cascavel, Joelson Alves 
disputa a etapa de encerramento 
do campeonato neste sábado 
no Kartódromo Delci Damian, 
já pensando na próxima tempo-
rada. Em 12º na classificação da 
categoria F-4 A, com 18,5 pontos, 
ele aproveita o encerramento do 
Metropolitano para acertar o equi-
pamento para a prova longa, a ser 
disputada no próximo mês.

Já para a próxima temporada, 
Joelson pretende disputar competi-
ções fora de Cascavel, podendo ser 

a Copa Brasil, que será em Londrina, 
o Paranaense de Kart e regionais de 
Foz e Campo Mourão. Se o Brasileiro 
de 2021 for disputado em Birigui (SP), 

Foz do Iguaçu encerra o Citadino de Kart

também está no plano de Joelson. 
“Vamos analisar as possibilidades 
com calma e decidir durante as férias 
de fim de ano”, acentua Joelson.

Foz do Iguaçu encerra neste 
sábado o Campeonato Citadino 
de Kart, com promoção e orga-
nização do Automóvel Clube de 
Foz do Iguaçu e supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense de 
Automobilismo). Serão duas roda-
das duplas, com quatro etapas, no 
Adrena Kart.

A programação da 7ª e da 8ª 
etapa prevê treinos livres das 
8h30 às 9h45. Às 9h30 será reali-
zado o briefing e os treinos clas-
sificatórios serão a partir das 

9h45. As provas começam às 9h45 
com a primeira bateria, indo à 
pista, pela ordem, as categorias 
Escola/Cadete, F-4 Júnior e F-4. A 
segunda bateria das três catego-
rias começa às 11h30.

Às 12h será feito o ressorteio 
dos motores para a 9ª e a 10ª 
etapa. Os treinos serão das 14h às 
14h55 e os treinos classificatórios, 
a partir das 15h15. Às 16h têm iní-
cio as provas, com Escola/Cadete, 
F-4 Júnior e F-4. A segunda bateria 
será na sequência. A solenidade 

de premiação de todas as etapas 
está prevista para as 18h30.

Joelson Alves disputa a final do Metropolitano sem compromisso 
com resultados na categoria F-4 A
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Com quatro provas a serem disputadas 
neste sábado, o campeonato está em 
aberto em todas as categorias

 DIVULGAÇÃO
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IBGE confirma: indústria do 
Paraná tem maior alta do Brasil

A indústria paranaense dá sinais cada vez 
mais consistentes de que está recuperando 
seu dinamismo após as perdas acumuladas 
com a pandemia. Em setembro, a produção 
industrial do estado, com alta de 7,7%, foi a 
que mais cresceu no país. Um desempenho 
que veio acompanhado da geração de empre-
gos: no mês, o segmento criou 6.626 novos 
postos de trabalho. Para a Federação das 
Indústrias do Paraná (Fiep), esses são sinais 
de que o setor terá um fim de ano positivo.

A previsão ocorre mesmo com algumas difi-
culdades que as indústrias vêm enfrentando 
na aquisição de insumos e matérias-primas 
– um problema que afeta empresas de todo 
o Brasil. Pesquisa recente da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) mostra que 68% 
das indústrias estão com dificuldades para 
obter insumos ou matérias-primas no mer-
cado doméstico.

Isso gera complicações para atender todos 
os pedidos. Segundo o levantamento, 44% das 
empresas estão com dificuldades para entre-
gar suas encomendas. “Muitos setores indus-
triais estavam com estoques praticamente 
zerados e, com a retomada das atividades, 

precisam ajustar a demanda a suas capacida-
des produtivas”, explica o presidente da Fiep, 
Carlos Valter Martins Pedro. “E o aumento 
repentino das encomendas também causou 
essas dificuldades para aquisição de insumos 
e matérias-primas”, completa.

PERSPECTIVAS 
Para Carlos Valter, o fornecimento para as 

cadeias produtivas deve se normalizar nos 
próximos meses, sem que isso cause maiores 
prejuízos para as indústrias ou dificuldades 
para os clientes e consumidores. “Pelo contrá-
rio, esse pode ser considerado um problema 
bom, que tem como resultado o aumento da 
produção industrial, beneficiando também a 
sociedade com a geração de mais empregos 
e renda pelo setor”, afirma.

Segundo o presidente da Fiep, até o fim do 
ano a indústria paranaense deve manter a tra-
jetória de forte recuperação, minimizando as 
perdas causadas pela pandemia. “Todos os 
indicadores de confiança da atividade indus-
trial do Paraná são positivos, o que revela um 
cenário promissor para o restante de 2020 e 
para o próximo ano”, conclui.

Setores como o moveleiro registram alta na produção e no emprego, mesmo com dificuldades 
para adquirir insumos

GELSON BAMPI/SISTEMA FIEP

Vacina tem 100% de eficácia 
contra o câncer de mama

São Paulo - Pesquisadores 
da Universidade Harvard, nos 
Estados Unidos, anunciaram 
os resultados iniciais de um 
estudo que pode desenvol-
ver a primeira vacina con-
tra o câncer de mama triplo 
negativo, tipo mais agres-
sivo da doença. 

O objetivo da pesquisa era 
unir o potencial da quimiote-
rapia e da imunoterapia, dois 
dos tratamentos mais comuns 
para o câncer, para criar um 
tratamento com dupla ação. 
Os primeiros testes, realiza-
dos em camundongos com 
câncer de mama triplo nega-
tivo (TBNC), tiveram 100% 
de eficácia em destruir as 
células cancerígenas e gerar 
imunidade para possíveis 
relapsos da doença. 

“O câncer de mama triplo 
negativo não estimula fortes 
respostas do sistema imu-
nológico e as imunoterapias 
existentes têm falhado nesses 

tratamentos. No nosso sis-
tema, a imunoterapia atrai 
várias células imunes para o 
tumor enquanto a quimio-
terapia produz um grande 
número de fragmentos de 
células cancerígenas mortas 
que as células imunes podem 
captar e usar para gerar uma 
resposta específica e eficaz 
para o tumor”, disse Hua 
Wang, pesquisador de Har-
vard e professor da Universi-
dade de Illinois, co-autor do 
estudo publicado na revista 
científica Nature. 

Desenvolvida desde 2009, a 
vacina injetável contra o câncer 
tem apresentado resultados 
promissores no tratamento 
de vários tipos da doença em 
camundongos. Os pesquisado-
res esperam avançar o estudo 
para entender melhor como a 
vacina funciona, iniciar testes 
pré-clínicos e, eventualmente, 
submeter o tratamento a testes 
com humanos. 

Sol

CRESCENTE
22/11 - 01h45

CHEIA
30/11 - 06h32

Sábado 14/11/2020

MINGUANTE
8/11 - 10h47

NOVA
15/11- 02h08

Paranaguá
max 29
min 20

Maringá
max 36
min 24

Cascavel
max 34
min 19

Foz do Iguaçu
max 24
min 20

Londrina
max 36
min 21

Curitiba
max 30
min 17

PREVISÃO DO TEMPO

FASES 
DA LUA

Chuva
Domingo 15/11/2020

Chuva
Segunda 16/11/2020

Loterias
Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

03 08 02 03 05 08 06 

Super Sete concurso: 017
C O L U N A S

1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2126

02 04 09 24 26 44 46 52 54 55 
56 62 63 65 68 84 90 91 97 98

Lotomania

02 04 05 06 07 09 10 11 
15 16 17 18 19 20 21

14.278
85.447
57.143
66.010
42.777

31 32 41 47 57 66 73
PAYSANDÚ/PA

04 18 24 65 73

DEZEMBRO

14 15 16 17 22 24 29

Lotofácil concurso:2081
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D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197315.

D.WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197330.

D.WILLIAN VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197320.

D.WILLIAN VENDE CASA
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197331.

D.WILLIAN VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 300.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197319.

D.WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
390.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197328.

D.WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197321.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 128 alq. sendo 
100 mec. próximo asfalto, Cascavel 
/ Sta Tereza, por apenas 3.500 sc/ 
alq. para maiores informações (45) 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197318.

D.WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197326.

D.WILLIAN VENDE
Apart. no resd. João Toloti medindo 
82m² 3 quartos, churrasqueira junto 
ao apart. 1 vaga para carro contendo 
2 roupeiros por apenas R$ 249.000. 
F: (45) 9 9922-7904, 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-197317.

D.WILLIAN VENDE
Meio lote na parte da frente 
sendo 11m. de frente por 25m. de 
profundidade acima do nível da rua 
NÃO PRECISA ATERRAR com uma 
casa de alvenaria de aprox 85m² 
por apenas 270 mil, 9 9922-7904 ou 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197332.

D.WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. a 5 km do 
asfalto região de São Salvador com 
casa mista mais algumas benfeitorias 
rio no fundo ótima localização 
por apenas 380 mil estuda-se 
permuta como parte de pagamento 
9 9922-7904 9 9936-4099 ou 
3035-2714Willian Serafimcreci 19806f  
CI-197312.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com 
aprox. 40 alq. em plantio de eucalipto 
com aprox 5 anos, o restante em 
pastagem e reserva a estrada desce 
ate o fim da área, apenas R$ 120.000 
por alq. (ent. + 5 anos). F:(45) 3035-
2714, 9 9936-4099 ou  9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f.  CI-197316.

D.WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197324.

D.WILLIAN VENDE TERRENO
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197323.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente),R$120.000,00. F(45) 
99966-6699 Creci 3999  CI-194571.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.190.000,00, aceita 
carros e parcelamento. F(45) 99966-
6699 Creci 3999.  CI-194569.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 150.000,00. F:(45) 
99966-6699 Creci 3999.  CI-194565.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197022.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-194574.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-197026.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-197016.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2006, Preto, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197019.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2005, Prata, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197020.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 51.900,00 F: (45)  99988-3377  CI-
197017.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197018.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197023.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 119.900,00, 45-99988-3377  CI-
194576.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197021.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 13.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197024.

D.WILLIAN VENDE
Vende apart. no resd. Cascavel com 
2 quartos mais dependências por 
apenas 140 mil 9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197322.

D.WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-197325.

D.WILLIAN VENDE
Apartamento no resd. Palmeiras 
localizado no bairro Parque Verde 
sendo 3 quartos mais dependências 
por apenas R$ 140.000. l 3035-2714 
9 9922-7904 ou 9 9936-4099 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197327.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194572.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194573.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197313.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Pioneiro 
Catarinenses ótima localização 
aprox. 140m² 1 suite 2 quartos 
mais dependências vaga para até 3 
veículos por apenas 330 mil, 9 9922-
7904, 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197314.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00. F(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-194568.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
225.000,00. F(45) 99966-6699 Creci 
3999.  CI-194570.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. F(45)  
99966-6699 Creci 3999.  CI-194566.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$430.000,00, ou vendo 
50%,(275m2) por R$220.000,00. 
F(45) 99966-6699 Creci 3999.  CI-194567.

TERRENO RUA PARANÁ
 Oportunidade para investir, terreno 
com 800 m², aceita 50 % imóveis, 
valor R$ 2.200.000,00 (aceita 
propostas): F: (45) 9 9935-1397 - 
CRECI F - 23.846  CI-197350.

D.WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197329.

FONE: (41) 3111-9111

200 VEÍCULOS APROXIMADAMENTE
AUTOMÓVEIS - MOTOS

UTILITÁRIO - CAMINHÕES
SUCATAS E DIVERSOS

LEILÃO 18/11

LUIZ ODAIR FAVARETO - LEILOEIRO OFICIAL

RUA EDUARDO
PINTO DA ROCHA
Nº 4545 - UMBARÁ

CURITIBA-PR

QUARTA
ÀS 10H00

SOMENTE
ONLINE

www.favaretoleiloes.com.br

VISITAÇÃO SOMENTE 
TERÇA-FEIRA  

DAS 09H00 ÀS 17H30 
FOTOS NO SITE:

CLAUDIO CESAR KUSS CLAUDIO CESAR KUSS 
LEILOEIRO OFICIAL 

41-3012-480041-3012-4800

TERÇA 10H00

CLAUDIO CESAR KUSS 

41-3012-480041-3012-4800

TERÇA 10H00

CLAUDIO CESAR KUSS 
LEILOEIRO OFICIAL 

VISITAÇÃO

APENAS NESTA
SEGUNDA-FEIRA

DAS 09H00 ÀS 17H00

17/11

VEÍCULOS PODERÃO SER INCLUÍDOS/RETIRADOS ATÉ A DATA DO LEILÃO.

SOMENTE ONLINE - ANTECIPE SEU CADASTRO 
IMPORTADOS: 

AUTOMÓVEIS: 

UTILITÁRIOS: MOTOS: 

SEMIRREBOQUE: CAMINHÕES:  

MBENZ B200; 2 BMW 328/X5; 2 FUSION; 2 VERSA; 2 PEUGEOT 307/408; 2 SONIC; 2 

CHERY; FREEMONT; SORENTO; CITROEN C4; I30; QQ; FOCUS; ACTYON ; JAC J3; GVITARA; RANGER. 

20 FIAT; 16 VW; 14 RENAULT; 9 FORD; 8 GM; 7 PEUGEOT; 7 HYUNDAI; 2 TOYOTA; 

CITROEN; MMC; NISSAN; STRADA; MONTANA; GM S10; SAVEIRO; OROCH. 7 

HONDA. RANDON SR CC CONT C AB 08. MBENZ 1728 03; VOLVO NL 

10 340 4X2 91.

GRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃO
LOCAL: RUA JOÃO LUNARDELLI, 2095 - CIC - CURITIBA/PR.

Informações, lances online e fotos em www.claudioleilao.com.br  

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor e 
perda de gordura(03 a 20 cm por 
drenagem) com resultado imediato, 
plataforma,shiatsu,  fazemos 
pacote de serviços, todos os dias, 
inclusive feriados, atendo com hora 
marcada. F:(45) 99135-4180/ 99831-
4766/3223-2330  CI-197357.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-197521.

SPAÇO RELAX
Massagens, relaxante, estimulante, 
manicure, pedicure, designer de 
sombrancelhas e depilação, Centro. 
F: (45) 99828-5223.  CI-197522.

   SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

Cesar Augusto Simonini, CPF 973.748.909-82 torna público que 

irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para Transportador Revendedor 

Retalhista - TRR a ser implantada na Lote nº10 e 11 da Quadra 38- 

Rua Presidente Vargas esq c/ R. Curitiba s/n - Centro - Ouro Verde 

do Oeste/PR. 

    SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

POSTO DE COMBUSTÍVEL TRANSOJA LTDA - CNPJ 
29.720.563/0001-36 torna público que recebeu da Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente de Cascavel - Pr, a Licença de Operação para 
Comércio varejista de combustíveis, lubrificantes e troca de óleo (N? 
210686 valida até 10/11/2025) instalada na Rodovia BR 277 Km 
582, s/nº - Autodromo - Cascavel Velho - Cascavel - Pr.

   SÚMULA PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE LICEN-
CIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

WALDEMYR CEZAR TESOLIN E WAGNER A. TE-
SOLIN, tornam público que requereu do IAT, Renovação 
Licenciamento Ambiental Simplificado para SUINOCUL-
TURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada no LR 418, 
BAIRRO PROGRESSO 1ª PARTE, GL RIO VERDE-2, 
ESTRADA JACARÉ, Município de IRACEMA DO 
OESTE, Estado do Paraná.
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   SÚMULA EMISSÃO LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

MILTON LUIS ADAMS BECKER torna público que re-
cebeu do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para 
AMPLIAÇÃO DE SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, 
a ser implantada nos Lotes Rurais 36 e 39, 6º Perímetro, imó-
vel São Francisco ou Lopeí, Sede Alvorada, Município de 
CASCAVEL, Estado do Paraná. Validade: 09.11.2026.
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Vagas para quem reside em Matelândia, Medianeira ou região:

•  2 Vaga para Servente de Obras
•  2 Vaga para Carpinteiros
•  2 Vaga para Pedreiro.
•  2 Vaga para Meio Oficial 
•  1 Vaga para Operador de Máquinas. (Retro, Mini, Bob, Pá)
•  1 Vaga para Motorista com experiencia em Betoneira.

Vagas para quem reside em Cascavel:
•   2 Vaga para Servente de Obras
•   2 Vaga para Carpinteiros
•   2 Vaga para Pedreiro.
•   2 Vaga para Meio Oficial 
•   1 Vaga para Soldador
•   1 Vaga para Auxiliar de Solda
•   1 Vaga para Tec. Segurança do Trabalho
•   1 Vaga para Auxiliar Financeiro/Adm
•   1 Vaga para Auxiliar de Compras

- Interessados devem enviar currículo no e-mail
VAGAS@CONCEITOBRASIL.ENG.BR ou agendar
entrevista pelo WhatsApp (45)9. 9953-0156. no
título do e-mail identificar o nome da vaga de
interesse.

- No dia da entrevista é necessário comparecer
no local indicado, com currículo atualizado,
documentos pessoais e Carteira de Trabalho
(inclusive carteira de trabalho digital).

- Requisitos para as Vagas: Experiência de 6
meses na função, Ser proativo, ter boa
comunicação e facilidade para trabalhar em
equipe. Para as vagas em obras deve-se ter
DISPONIBILIDADE PARA VIAJAR E FICAR EM
ALOJAMENTO,

COVID-19

COM A MÁSCARA EU PROTEJO 
VOCÊ E VOCÊ ME PROTEGE.  

SAIU DE CASA 
USE MÁSCARA

@oparana hojenews
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Parcele em até 10X sem juros
nos cartões de crédito. 
Consulte outros destinos através
do nosso SAC ou acesse:
www.princesadoscampos.com.br

VIAJE COM A
PRINCESA DOS CAMPOS 
DE LEITO CAMA PARA
CURITIBA E SÃO PAULO*

Anúncio 146x130.indd   1 20/08/20   11:48



Jornal O Paraná
Sábado, 14 de novembro de 2020 Edição 13.4638 Editais 


	01 - cor
	02 - cor
	03 - cor
	04 - cor
	05 - cor
	06
	07
	08 - cor
	09 - cor
	10 - cor
	11 - cor
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb
	05 Editais-pb
	06 Editais-pb
	07 Editais-pb
	08 Editais-pb

